

L'université de Valenciennes organise son deuxième forum des métiers, mercredi

samedi 18.10.2008, 05:07 - La Voix du Nord



L'an dernier, deux mille jeunes sont allés à la rencontre des professionnels et des profs de l'université pour parler métiers.

| ORIENTATION |

L'an dernier, l'université de Valenciennes a essuyé les plâtres en organisant le premier forum DEM²O (Découverte des métiers pour une meilleure orientation). Fort du succès de 2007, ce forum destiné aux collégiens, aux lycéens, aux étudiants ou aux adultes en reprise d'études est reconduit et amélioré.

Quand on est au collège ou au lycée, il n'est pas toujours facile de choisir un métier et une filière. Parfois on est tenté par un secteur sans trop savoir quels sont les métiers qui se cachent derrière. C'est pour cela que l'université de Valenciennes a proposé l'an dernier le forum DEM²O (Découverte des métiers pour une meilleure orientation). Deux mille jeunes ont rencontré cent quatre-vingts professionnels et autant de profs de l'université. Ensemble, ils ont pu parler métiers et formations. Marie-Pierre Mairesse, présidente de l'université, séduite par la première édition, récidive : « Ça s'inscrit dans la politique de la ministre sur la réussite. Mais bien avant la consigne, on le faisait. » L'université a mis sur pied ce forum en 2007 pour répondre à un besoin et combler un manque.

Le principe de ce forum est simple. Un couple (un enseignant - un professionnel) répond aux interrogations des jeunes. Ce principe est novateur. Ça n'existe sur aucun autre salon étudiant. « On apporte un plus aux étudiants », observe la présidente de l'université. L'an dernier, les 1 000 m² du salon étaient bien trop exigus. Cette année, la surface est donc doublée. Les partenariats avec les collèges et les lycées sont reconduits. En 2007, quatre cents lycéens avaient été annoncés (ils sont venus en bus le trajet a été cofinancé par leur lycée et la fac) ils devraient être plus de 1 500 en 2008. Et c'est sans compter sur tous ceux qui viennent par leurs propres moyens et bien souvent en famille. Olivier Sénéchal, vice-président chargé de la formation, a pris son bâton de pèlerin pour à nouveau contacter les collèges et les lycées du

Valenciennois mais aussi du Hainaut et du Cambrésis. Les élèves d'une vingtaine d'établissements vont faire le déplacement.

Les métiers seront ainsi répartis en vingt et un pôles. « Cette organisation permet à l'étudiant de mieux préciser les métiers qui se trouvent derrière une appellation générique, de donner aussi des informations sur les débouchés et les besoins de la profession », précise Marie-Pierre Mairesse. Cette année, le développement durable est très à la mode. Un pôle lui sera dédié. Deux conférences seront organisées.

La nouvelle loi LRU donne aux universités un rôle actif en matière d'insertion professionnelle. « Nous ne procurons pas d'emploi mais nous devons accompagner les étudiants », note la présidente qui réfléchit déjà au DEM²O de l'an prochain : « On aimerait accueillir d'anciens étudiants qui ont suivi la formation hier et qui sont aujourd'hui insérés. Leur retour d'expérience serait très intéressant. » Pour elle, « un bon parcours, c'est une bonne insertion professionnelle ». • VÉ. B.

> Forum des métiers DEM²O, le mercredi 22 octobre, de 9 h 30 à 17 h, au gymnase du campus du Mont-Houy.

> Les conférences : à 9 h 45, « l'apprentissage pour réussir encore mieux son intégration » à 10 h 15, « le développement durable et les métiers du bâtiment » à 10 h 45, « les métiers de la maintenance moderne et la sécurité en entreprise » ; à 11 h 15, « devenir professeur des écoles » à 14 h 30, « les métiers de la fonction publique, les concours administratifs et leurs débouchés » à 14 h 45, « devenir professeur des collèges et lycées » à 15 h 45, « les métiers du développement durable dans les structures publiques ».